



## ESPECTÁCULOS

### EL LADO CÓMICO DE LA HISTORIA

Ana de la Reguera platica sobre la serie de comedia *Drunk History*, en la que interpreta a la hija de Porfirio Díaz. **E1**



## AUTOPISTAS

### AUDI A4, CON NUEVA FRESCURA

Llega a México la novena generación de este sedán familiar premium, con una silueta más atractiva y mejor rendimiento. **K1**



## UNIVERSO DEPORTIVO

### TIGRES BUSCAN TALENTO TRIQUI

Con el programa Fábrica de Garra, el equipo de la UANL pretende descubrir a sus nuevos jugadores para fuerzas básicas. **D1**



## DE ÚLTIMA



### UN DULCE SAN VALENTÍN

Accesorios que reúnen el lujo y la sofisticación son ideales para obsequiar este 14 de febrero. **N1**

# Carstens: sin ajuste, secuelas dolorosas

- De no recortar el gasto, subirán más las tasas de interés, advierte
- “Ante caída del crudo, cambios principales deben ser en Pemex”

LEONOR FLORES  
—cartera@eluniversal.com.mx

De no aplicarse de manera oportuna un recorte presupuestal en el gobierno, se corre el riesgo de que sea necesario un aumento en los precios, lo cual obliga al Banco de México a acelerar el alza en las tasas de interés, dijo el gobernador del órgano central, Agustín Carstens.

La caída de los precios internacionales del petróleo orilla a que el ajuste contemple a todo el sector público, advirtió el funcionario, pero sobre todo a Petróleos Mexicanos (Pemex).

“Si el gasto público se ajusta (...) haría más eficiente la respuesta al choque tan brutal que recibimos por la caída del petróleo, y parte de eso lamentablemente tiene que hacerse en Pemex; de lo contrario, el proceso sería mucho más largo y doloroso, donde tendríamos que aumentar mucho más las tasas de interés”, afirmó.

Hasta ahora el gobierno mexicano no se ha pronunciado sobre la posibilidad de un recorte presupuestal como consecuencia de las expectativas económicas para este año.

El subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela, declinó ayer comentar sobre dicha alternativa en un evento con el Banco Mundial, pero el vicepresidente para América Latina y



“Es buen momento para que se refleje en el gasto público la nueva realidad, de lo contrario, el ajuste sería más doloroso”

AGUSTÍN CARSTENS  
Gobernador de Banxico

el Caribe del organismo internacional, Jorge Familiar, aceptó que México debe eficientar su gasto: “Los ajustes son por lo general complejos y dolorosos, pero sientan las bases para un crecimiento sostenido”.

Hace dos semanas Carstens advirtió que los mercados de economías emergentes, como México, deben estar preparados para un choque al que calificó de “potencialmente grave”.

El 17 de diciembre pasado, el Banco de México incrementó la tasa de referencia a 3.25%, como respuesta al aumento que aprobó a su vez la Reserva Federal de Estados Unidos.

**CARTERA A16**



## “REFORMAS AYUDARON A QUE CARTA MAGNA SIGA VIGENTE”



Querétaro.— El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que la Constitución se mantiene vigente gracias a las reformas transformadoras impulsadas para mantenerla a la altura de los retos del país. Al encabezar la ceremonia oficial por el 99 aniversario de la Carta Magna, enfatizó que la base del Estado de derecho es que se cumpla la ley. **NACIÓN A4**

## Van notables de CDMX por Constitución modelo para país

- Equipo es un grupo plural y muy bien pensado, afirma De la Fuente

JOHANA ROBLES  
Y PHENÉLOPE ALDAZ  
—metropoli@eluniversal.com.mx

El jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, presentó ayer al grupo de los 28 notables que conforman el equipo redactor de la Carta Magna para la Ciudad de México.

Entrevistados al término de su toma de protesta en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, miembros de este gru-

po coincidieron en que buscan que esta Constitución sea de avanzada.

El senador perredista Alejandro Encinas dijo: “Las luchas sociales que hemos tenido en la ciudad pueden hoy tener un espacio donde surja una Constitución de avanzada, en donde no solamente no haya una regresión de los derechos alcanzados, sino que puedan establecerse nuevas garantías a los ciudadanos”.

Cuahtémoc Cárdenas, coordinador de Asuntos Internacionales de la Ciudad de México y ex jefe de gobierno, apuntó que la Constitución que avale la Asamblea Constituyente tendría que ser un ejemplo no sólo para los estados, sino para el país.

Reconoció que es una pretensión

ambiciosa, “pero la Constituyente de la Ciudad no debería pensar en legislar y tener logros menores”.

Clara Jusidman, presidenta fundadora de Incide, comentó que aceptó participar en este grupo porque, es una oportunidad “primero, de defender los derechos de los capitalinos y, luego, de lograr avances en los derechos humanos”.

Juan Ramón de la Fuente, ex rector de la UNAM y coordinador externo de los notables, aseguró que este “es un grupo plural y muy bien pensado”.

Coincidió en que también buscará que la Ciudad de México tenga una Constitución de avanzada.

**METRÓPOLI C1**

## “Quemaron al menos a 19 en Cocula”

Un nuevo testigo en el caso Ayotzinapa aseguró que más de 19 normalistas fueron quemados en el basurero de Cocula, en septiembre de 2014. Su versión concuerda en parte con la “verdad histórica” del ex procurador Jesús Murillo Karam.

El informe de la Procuraduría General de la República revela la declaración de Bernabé Sotelo, quien fue detenido hace una semana y quien fungía como *halcón* de la organización criminal *Guerreros Unidos*. **Redacción**

**NACIÓN A11**



Imagen que compartió vía WhatsApp, Irán Moreno, integrante del CEN del PRD, mientras viajaba el pasado 1 de febrero en la aeronave de clase ejecutiva.

## HELICÓPTEROS, TRANSPORTE FAVORITO DE PERREDISTAS

Integrantes del PRD rentaron el 1 de febrero una aeronave por 73 mil pesos la hora, para asistir a una reunión con gobernadores en Michoacán. En abril de 2015, dirigentes perredistas también usaron este servicio para acudir al arranque de campaña de Silvano Aureoles.

**NACIÓN A6**

## Asesinan a familia mexicana en Chicago

XÓCHITL ÁLVAREZ  
Corresponsal  
—politica@eluniversal.com.mx

Autoridades en Chicago, Illinois, investigan la muerte de seis miembros de una familia mexicana, luego de que sus cuerpos fueron hallados con señales de golpes en una casa al sur de esta ciudad.

La Secretaría de Relaciones Exteriores informó que se activaron los protocolos de asistencia y protección a familiares de las víctimas.

**NACIÓN A12**



## OPINIÓN

NACIÓN	
Salvador García Soto	A6
María Elena Morera	A18
Enriqueta Cabrera	A18
Andrew Selee	A19
Mauricio Meschoulam	A19
Leticia Bonifaz	A19

Jorge A. Chávez Presa	A19
CULTURA	
Mónica Lavín	E13
Ulises Castellanos	E15
UNIVERSO DEPORTIVO	
Inés Sainz	D2
Javier Vargas	D7



## Porfirio Muñoz L.

“La Constituyente de la CDMX evidencia la necesidad de una nueva Constitución federal, en virtud de las innumerables reformas que ha tenido, muchas veces opuestas a su filosofía original”. **A18**

## EL TIEMPO

	MÁX	MÍN	
CDMX	21	4	Soleado
Guadalajara	26	8	Soleado
Monterrey	21	7	Soleado